

Reagan reitera apoyo a C. América y El Caribe

Brasilia, Dic. 3 (Latin-Reuter). El presidente Ronald Reagan saludó hoy a Costa Rica como modelo de democracia y paz, y nación que se encuentra en la primera línea de la batalla contra el totalitarismo y la injusticia en América Latina.

Reagan elogió a la república centroamericana y su presidente, Luis Alberto Monge, en una declaración emitida poco antes de su partida desde Brasil, su primera escala en una gira por cuatro naciones de América Latina.

El presidente estadounidense tiene programado llegar a Costa Rica esta noche, después de pasar cinco horas en Colombia, donde mantendrá una reunión con el presidente Belisario Betancur.

Reagan, que se propuso su viaje como un medio de promover la democracia y la estabilidad política y económica de América Latina y alentar la resistencia a los movimientos guerrilleros en la región dijo que Costa Rica "es desde hace mucho tiempo un modelo de paz, democracia

y progreso económico en el hemisferio occidental".

Su estadía de una noche en San José lo pondrá en contacto con las autoridades de un país considerado como uno de los más fuertemente proestadounidenses de América Latina.

Reagan estableció una cálida relación con el presidente Monge durante dos visitas que el jefe de estado costarricense realizó a Washington este año.

En una visita de estado, Monge solicitó que se aumente

Pasa a la página 55



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SE DESPIDE. Brasilia, Brasil, Dic. 3 (AP). El presidente norteamericano Ronald Reagan, estrecha la mano del ministro de Relaciones Exteriores, Saravia Guerreiro, al concluir su visita a esta país. Reagan viajó a Colombia.

México eleva precios de gasolina y derivados

México, D. F., Dic. 3 (AP). El nuevo gobierno del presidente Miguel de la Madrid dispuso la elevación de precios de la gasolina y otros combustibles como parte de sus esfuerzos para sanear la economía, y dio pasos para combatir la corrupción administrativa y reestructurar los sistemas judiciales.

Los precios de la gasolina común fueron elevados en un 100 por ciento del equivalente de 54 centavos de dólar a 1.07 dólar el galón y la de alto octanaje de 81 centavos a 1.60 dólar. Esta última tendrá incrementos graduales cada tres meses.

También se anunció un aumento de más del 50 por

ciento en el precio de gas natural de uso doméstico e industrial y otros productos derivados del petróleo.

El Secretario de Comercio, Héctor Hernández Cervantes, dijo que el gobierno iniciado el miércoles pasado está consciente de que los aumentos elevarán el nivel general de precios. Pero sostuvo que el mantenimiento del anterior curso habría provocado "severas tensiones sociales, estancamiento y retroceso en la actividad económica, con la quiebra del aparato productivo y el desempleo masivo".

El nuevo gobierno expuso ayer un desolador panorama del país con la pers-

Pasa a la página 43

Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, Dic. 3 (AP). El Mercado de Valores declinó hoy ligeramente hacia el cierre, mientras el gobierno informó que el índice de desempleo subió al 10.8 por ciento en noviembre.

Simultáneamente, una prestigiosa firma de inversiones aconsejó a sus clientes a efectuar una toma de ganancias antes de fin de año.

La firma dijo que la recuperación económica es más lenta de lo que se anticipaba y se esperaba que los inversionistas rechazara-

Pasa a la página 43

Actor Feldman muere de síncope cardíaco

México, D.F., Dic. 3 (Latin-Reuter). Marty Feldman, el actor británico de comedias conocido por sus ojos saltones e irónico sentido del humor, murió ayer de un ataque al corazón, dijo hoy el productor asociado de su última película.

John Tomczek dijo a Reuters que se encontraba con Feldman en la habitación del hotel, cuando el actor tuvo un infarto. Murió antes de llegar al hospital.

"Por favor hagan saber que fue muy rápido y sin dolor y que es un hecho muy, muy triste", dijo.

Feldman, de 49 años, se encontraba en ciudad de México, filmando Yellow-Deard (Barba Amarilla), una parodia de la cinta "Barbazul", ambientada en los mares del siglo XVII y escrita y producida por



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CARGOS. Los Angeles, California, Dic. 3 (AP). Kevin John Masterson, de 35 años, en una audiencia de extradición. El es requerido por la autoridad de Chicago, para interrogarlo por muertes debidas al medicamento Tylenol envenenado.

Gran Bretaña expulsa agregado soviético

Londres, Dic. 3 (Latin-Reuter). Gran Bretaña decidió expulsar al agregado naval de la embajada soviética en Londres, acusándolo implícitamente de espionaje, dijeron hoy fuentes oficiales.

Un vocero de la oficina de Relaciones Exteriores dijo que se comunicó a la representación soviética que debía enviar de regreso a su país al agregado naval, el capitán Anatoli Zotov, debido a que se vio involucrado "en actividades incompatibles con su condición oficial".

Esa es la jerga diplomática usual para describir al espionaje, si bien el vocero se rehusó a entrar en detalles.

Dijo que el encargado de negocios de la embajada soviética fue convocado el miércoles a la oficina de Relaciones Exteriores, donde se le comunicó que Zotov debía retornar a su país en un lapso de una semana.

El capitán Zotov es uno de los 44 diplomáticos que integran la misión soviética en Londres.

Ecuador busca crédito por \$150 millones

Quito, Dic. 3 (Latin-Reuter). Ecuador espera concluir este mes el trámite de refinanciamiento de parte de su deuda externa con un grupo de Bancos internacionales, dijeron hoy dos altos funcionarios ecuatorianos.

Ecuador ha suspendido los pagos a los Bancos mientras gestiona el refinanciamiento del 26 por ciento de su deuda externa pública de 4.682 millones de dólares que vence el año próximo.

El gerente del Banco Central, Abelardo Pachano y el ministro de Finanzas, Pedro Pinto, dijeron a Reuters tras regresar a una segunda ronda de conversaciones con banqueros en Nueva York, que tam-

bién gestionaron créditos para el país ante el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo.

Ecuador está tratando de obtener un crédito de 150 millones de dólares del FMI, tras haber utilizado en septiembre 62 millones de dólares de su tramo de reserva en derechos especiales de giro en el organismo.

"Creemos que el trámite de refinanciamiento de la deuda con la Banca acreedora concluirá en este mes de diciembre, en tanto que los trámites ante el FMI y otros organismos financieros internacionales concluirán en enero", dijo Pinto.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REGALO. Brasilia, Brasil, Dic. 3 (AP). El presidente Ronald Reagan, sostiene una camiseta "T", conmemorando su visita a Brasil, en la Embajada de los Estados Unidos. Reagan partió hoy hacia Colombia, para una estadía de cinco horas, y luego viajó hacia Costa Rica y Honduras.

Golpean a periodistas y abogados en Chile

Santiago de Chile, Dic. 3 (AP). Manuel Bustos, sindicalista disidente, fue detenido anoche luego de incidentes callejeros en que fueron golpeados periodistas y abogados y arrestadas otras 22 personas.

Roberto Garretón, un abogado que se entrevistó con el dirigente en su lugar de detención, dijo que tenía que fuera deportado "ya que le fueron tomadas sus huellas dactilares y preparado un pasaporte, presuntamente para ser enviado al extranjero".

La situación de Bustos, que el año pasado fue encarcelado cinco meses, preocupó al arzobispo de Santiago y a la comisión chilena de derechos huma-

nos por el hecho de que había sido apesado por desconocidos, según dijeron.

Pero el ministro del Interior, general Enrique Montero, confirmó este miércoles que el dirigente fue detenido por orden del gobierno, luego de que la Coordinadora Nacional Sindical que preside, convocó a una manifestación callejera prohibida por las autoridades.

El acto fue de protesta por el alza de precios y para pedir mejoras salariales. Unos 200 asistentes fueron dispersados por fuerzas policiales, que tuvieron a 22 manifestantes, según la versión ofi-

Pasa a la página 56



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONFERENCIA. Salt Lake-City, Dic. 3 (AP). El Dr. William De Vries, habla durante una conferencia, luego de su exitosa operación en la que implantó un corazón artificial al paciente Barney Clark.

Papa presidirá un congreso eucarístico

Ciudad del Vaticano, Dic. 3 (Latin-Reuter). El Papa Juan Pablo II se reunió hoy con el presidente de la Conferencia Episcopal Latinoamericana, tras conocer informaciones de que el Pontífice visitará la región a comienzos del año próximo.

Una declaración del Vaticano dijo simplemente que el Papa recibió al arzobispo Alfonso López Trujillo, y fuentes vaticanas dijeron que almorzó también con el eclesiástico colombiano.

Pasa a la página 55

Elévese el índice de desempleo en E.U.A.

Washington, Dic. 3 (Latin-Reuter). El índice de desempleo de los Estados Unidos se elevó a su máximo en 42 años con un 10,8 por ciento en diciembre, dijo hoy el gobierno en un informe que suscitó ásperos ataques a la política del presidente Ronald Reagan.

El salto desde el 10.4 por ciento de octubre fue mucho mayor de lo que esperaban la mayoría de los economistas privados, y dirigentes sindicales y del Partido Demócrata reclamaron de inmediato legislación de emergencia que haga retornar al empleo a una parte de los 12 millones de desocupados.

El presidente de la Cámara de Representantes, Thomas O'Neill, un demócrata de Massachusetts, dijo que procuraría

que se apruebe antes de Navidad, por encima de las objeciones de Reagan, un proyecto de programa para la creación de empleos por 5.000 millones de dólares.

El presidente del comité conjunto, Henry Reuss, un demócrata de Wisconsin, acusó al presidente republicano de "dormirse". El congresal demócrata de California August Hawkins dijo que la política de Reagan había llevado a la economía "a la postración".

El número de estadounidenses desocupados se elevó ahora en más de un 50 por ciento desde que Reagan se hizo cargo de la presidencia en enero de 1981. Un total de 4.2 millones de trabajadores se ha sumado a los cómputos de desempleo desde el inicio de la actual recesión, en julio de 1981.